

Retrocede la UNAM; avanza el Tec de Mty (El Financiero 17/09/14)

Retrocede la UNAM; avanza el Tec de Mty (El Financiero 17/09/14) Rosalia Servin Magana
rservin@elfinanciero.com.mx Miércoles, 17 de septiembre de 2014 La Universidad Nacional Autónoma de México pierde . 12 lugares en el ranking mundial y está en el sitio 175 . El ITESM escaló 26 peldaños, pasando de ser el 279 a ubicarse en el lugar 253 . Este martes fue publicado el QS World Universities 2014/15 rankings, el cual coloca a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en el lugar 175 a nivel mundial, descendiendo 12 lugares respecto del año anterior, cuando la máxima casa de estudios ocupó el sitio 163 de esta lista. El análisis, que mide seis indicadores, entre ellos la reputación académica (40 por ciento del total), el empleo para graduados, la proporción de estudiantes frente al número de maestros en cada escuela o facultad, la calidad de la investigación y la diversidad internacional, también bajó la posición de la UNAM en el ranking latinoamericano de universidades, pues pasó del sexto al octavo lugar, cediendo su lugar al Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) que alcanzó la posición siete. El ranking general otorgó a la Universidad Nacional un puntaje de 57.3, cuando el máximo alcanzado fue de 100 y lo logró una vez más el Instituto Tecnológico de Massachusetts, al que le siguió la Universidad de Cambridge y el Imperial College London. En la cuarta posición se colocó la Universidad de Harvard, en la quinta Oxford al igual que University College London, el lugar siete lo alcanzó la Universidad de Stanford, la ocho el Instituto de Tecnología de California, el noveno sitio fue para la Universidad de Princeton y el décimo para Yale. En lo referente a las instituciones mexicanas el ITESM, se situó en la posición 253 (con 46.1 puntos), subiendo 26 lugares respecto del 2013, cuando se ubicó en el 279. Otras universidades nacionales que aparecen en la lista son el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Universidad Panamericana (UP) que se colocan en las posiciones 551 y 600 de este ranking general. La universidad latinoamericana mejor calificada es la brasileña Universidad de Sao Paulo, la cual ocupa el escaño 132, seguida por la Pontificia Universidad Católica de Chile, en el sitio 167. Liderazgo auriázul por áreas En lo que respecta al ranking que QS realiza por áreas de estudio, la UNAM se sitúa a la cabeza de las instituciones mexicanas y algunas otras de la región. En Artes y Humanidades la UNAM se ubicó en la posición 47 de 400 instituciones enlistadas, le sigue la UAM en el lugar 344 de este análisis donde los primeros sitios los ocuparon las universidades de Harvard, Oxford y Cambridge. En el área de Ingeniería y Tecnología la UNAM alcanzó el lugar 129, le sigue IPN en el 237 y el ITESM en el 288. Los primeros sitios los ocupan las instituciones de Massachusetts, Stanford y el Instituto Tecnológico de Zurich. En Ciencias de la vida y Medicina la máxima casa de estudios es la única que aparece en la lista en el sitio 154. Los primeros lugares los tiene Harvard, Oxford y Cambridge. En lo que respecta al área de Ciencias Naturales, la Universidad Nacional Autónoma de México ocupa el lugar 124 y el IPN en el 199. Encabeza la lista de esta área el Instituto Tecnológico de Massachusetts, Harvard y Cambridge. En el área de Ciencias Sociales y Gestión la UNAM logró la posición 73; el ITESM la 184 y el IPN el lugar 398. Los primeros sitios los tiene Harvard, La Escuela londinense de Economía y Ciencia Política y la Universidad de Oxford. En lo que corresponde al ranking regional, QS coloca al ITESM a la cabeza en la posición número siete de las universidades latinoamericanas, seguida por la UNAM en la posición ocho, dejando a la cabeza a tres instituciones educativas brasileñas, dos chilenas y una colombiana. En este ranking latinoamericano, la posición número 26 la tiene el IPN; la 28 la Universidad Iberoamericana; en el lugar 35 se ubica la Autónoma Metropolitana (UAM), el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) en el 36 y la Universidad de las Américas en el sitio 50. Todas ellas descendieron lugares respecto al 2013, a excepción del ITESM, que se mantuvo en la posición siete. El objetivo del estudio anual desde 2004 es "ayudar a los estudiantes a comparar entre sus opciones de estudio a nivel internacional" con 800 universidades en el mundo, de acuerdo con QS.